Editorial

En esta nueva entrega y continuando con la tradición de generar insumos de índole académico y científico que alimenten los debates actuales en las áreas de la ciencia política y las relaciones internacionales, se presenta la *Revista Desafíos 23 - I*, correspondiente al primer semestre del año en curso, a la comunidad académica y científica colombiana e hispanoamericana.

En este número se presenta un variado contenido encaminado a la consecución del objetivo de mantener actualizados los debates académicos contemporáneos, a través de la publicación de artículos que reflejan un trabajo académico de alta calidad que va a contribuir con reflexiones analíticas, teóricas y metodológicas enmarcadas en la ciencia política y las relaciones internacionales.

A su vez la *Revista Desafíos*, consiente de la dinámica de funcionamiento del sistema internacional y en espacial en el continente americano, busca generar un debate que fortalezca el conocimiento, el análisis y la interpretación de los diferentes acontecimientos y fenómenos que marcan la realidad en algunas partes del continente y del mundo.

Es así como los artículos que se presentan en este número se enmarcan en el desarrollo y análisis de problemas que vienen cambiando la dinámica de funcionamiento de los países y por ende de la región, tales como reflexiones acerca de la democracia en los países latinoamericanos en especial enfocado al uso del derecho al voto como premisa básica del sistema democrático y de las democracia participativa. También se encontrarán análisis relacionados con el fenómeno

del desplazamiento en Colombia, el conflicto armado en Chiapas (México), la trata de blancas, entre otros temas, que contribuyen al análisis académico de los distintos fenómenos que influyen en la vida política y social de los países, las regiones y el mundo.

Con el fin de cumplir con nuestros lectores, en este número convergen unas series de destacados académicos que, a través de sus reflexiones, plasmadas en los artículos de las secciones de la revista, aportan valiosas contribuciones al mundo académico y científico.

En la sección: Estado, gobierno y democracia se encuentra el artículo de autoría del doctor Fredy Cante, titulado ¿Son libres los votantes en Colombia?, donde al autor hace un análisis de los factores que en los últimos años han coartado la libre expresión de los ciudadanos, a través del derecho universal al voto y que, por ende, deteriora los principios base del Estado colombiano, el que, desde la Constitución de 1991, propende por el fortalecimiento de la democracia participativa a través de la participación ciudadana.

También se presenta la sección: Política internacional y estudios regionales, con el segundo artículo del autor Zidane Zeraoui, titulado La diplomacia paralela y las relaciones internacionales de las regiones, en el cual se destaca el papel que están jugando las regiones y el ámbito local en el escenario internacional, sentando como base que se está dando una diplomacia de las regiones que trasciende el ámbito del Estado. En consecuencia se afirma que el fortalecimiento de las regiones y de los municipios se traduce en un posicionamiento a nivel internacional, que en algunos casos le da una relevancia e importancia al territorio local que le permite manejar unas relaciones internacionales con otros entes estatales, regiones y sub—regiones del mundo.

En esta misma sección, seguidamente encontramos el artículo de la profesora argentina Enriqueta Serrano, en conjunto con Paola Navarrete, titulado Retos de la adhesión de Turquía a la Unión Europea, en el cual se analizan los principales factores que influyen en el proceso de inserción de Turquía a la Unión Europea, visto desde dos perspectivas, donde, por un lado se tienen las complejidades y ajustes que se deben

dar en el área comunitaria para aceptar dicha adhesión y, por el otro, los cambios estructurales que debe asumir Turquía al plantearse este reto y hacer parte del espacio construido por los europeos.

En la sección *Paz, seguridad y conflicto* se hallan los tres últimos artículos de este número, donde se analizan temas de diversas latitudes del continente americano.

Es así como el cuarto artículo presentado se titula *A grey area of rights and knowledge: Displacement in Colombia, south – south healt equity*, de autoría de Cristina Barajas y Françoise Barten, quienes en su análisis hacen convergir los temas de salud y desplazamiento forzado, a través del estudio del caso de las mujeres colombianas que migran hacia la Ecuador, y de la manera en que se les vulneran sus derechos, en especial el derecho a la salud. Este artículo toma como base las posiciones que tienen al respecto organizaciones internacionales.

Seguidamente se encuentra el quinto artículo de autoría de la estudiante de Doctorado Pauline Ochoa, titulado *Conflicto armado y grupos paramilitares en Chiapas, implicaciones para la democracia mexicana*, a través del cual se busca demostrar que muy por el contrario del estatus que le da el Estado mexicano a esta situación, en Chiapas hay un conflicto armado, que ha crecido y mutado en los últimos 16 años y que ha generado transformaciones en la democracia y fenómenos como el desplazamiento forzado y los asesinatos.

Para cerrar este número se encuentra el articulo Feminist debate around "trafficking" in women for the prupose of sexual exploitation in prostitution, de autoría de Sandra Cardozo, en el cuál se parte del carácter multidimensional del problema de la trata de blancas y cómo los Estados han luchado articulando políticas encaminadas a castigar este delito y a proteger a los hombres, las mujeres y los niños de este flagelo.

A su vez también encontramos una última sección con tres reseñas de los autores Ángela Santamaría, Fabio Velásquez y Juan Camilo Cárdenas, basadas en el libro: *Libertades individuales y acción colectiva de Fredy Cante*.

12 / EDITORIAL

Esperamos que esta selección de autores y temáticas revisadas y analizadas en este número, contribuyan al crecimiento del ámbito académico y de investigación colombiano e hispanoamericano y sean bases sólidas para el debate y tratamiento de dichas problemáticas.